



# 可也人権だより

1

JAN 2024

糸島市人権・同和教育推進協議会 可也支部事務局 しまてらす TEL/FAX 327-1734

可也小学校6年生

人権標語 入賞作品



前号に掲載した可也小学校6年生92名の人権標語作品。優しい気持ちや伝わる作品をありがとうございました。今年度は、最優秀賞を1名、優秀賞を4名とし、12月2日に行われた、人権映画祭の冒頭で表彰式を行いました。入賞5作品を紹介します。

## 最優秀賞

「素敵だね いろんな個性 あつていい」

## 優秀賞

「その言葉 じいかの子 雨が降る」

「思いやりで みんなの笑顔 咲いてゆ〜」

「人権は みんなが持つてる きちよう品」

「自分は自分のままでいい」

みんな平等なんだから」



人権標語の入賞5作品は、来年11月までの1年間、火山山頂と可也山展望台の2か所に掲示されています。登山の際には、どうぞご覧ください。

## 街頭啓発活動

映画祭の開催に合わせて、イオン糸島ショッピングセンターの入り口付近で実施しました。



ウェットティッシュや入浴剤を配布しました。

## 人権映画祭 12月2日実施

上映作品 **劇場版**

# 荒野に希望の灯をともす

アフガニスタンとパキスタンで35年に渡り、病や貧困に苦しむ人々に寄り添い続けた、中村哲医師のドキュメンタリー映画を上映しました。飾らない中村哲さんの言葉と行動に、改めて平和について考えさせられた時間でした。多くの皆様、ご来場ありがとうございました。



人権映画祭の様子

### ◎ 映画の感想をいくつか紹介します。

今を生きることを考えさせられました。自分は何を為すのか、これから見つけていきたいと思いました。

個人の強さと人とのつながりを思いしらされました。

中村哲さんの偉業を知ることができ、ありがとうございました。人間も自然の一部という言葉が印象的でした。

平和とは、ただ戦争をしないことだけではなく、困っている人、苦しんでいる人とともに助け合い、励まし合っていくことだと今回の映画から勉強させられました。

# 先人達の残した **遺産・文化** から伝わるもの。

11月16日に筑前町・朝倉市・うきは市に行ってきました。

## ◎スケジュール

太刀洗平和記念館



頓田の森

戦争と  
人権について



浮羽歴史民俗資料館  
五庄屋の話



大石堰

筑後川の  
灌漑工事

太刀洗平和記念館では、かつて東洋一といわれた旧陸軍太刀洗飛行場の歴史や、戦争・訓練生と特攻などの展示見学や朗読会に参加し、空襲により31人の子ども達の命を奪った場所である頓田の森を訪れ、戦争の悲惨さについて改めて学びました。

浮羽歴史民俗資料館と大石堰では、寛文4年(1664年)に暴れ川である筑後川から、安定的な水を引く灌漑工事を行った五人の庄屋の話を伺い、先人たちの技術と苦勞と現代にもつながっている堰の仕組みなどについて学びました。

## ◎参加者の感想より

- ・太刀洗平和記念館は何度行っても胸を打たれます。語りべの方のお話、その後の頓田森、実際に訪れてみて戦争のすごさを感じることが出来ました。
- ・戦後78年、戦争の被害者の方々の事を風化させてはいけないと強く感じた。
- ・大石堰も次の映画祭へつながる場所で、注意深く話しも聞くことが出来た。

## 地域の人権学習会

- ・11月11日(土) 師吉団地行政区 「LGBTQへの理解」
- ・11月23日(木) 井田原行政区 「身近にある犯罪といじめ」  
各公民館や集会所で開催されました。

### 師吉団地



LGBTQがテーマのDVDを視聴した後、講習会を行いました。身近な問題として自分が直面した場合、対応の難しさが課題と感じたとのことでした。

### 井田原

いじめ問題を考えるDVDと、不審者をまちで見かけたときの対応を学ぶDVDを視聴した後、小学校のいじめ防止の取り組みや、実際に身近に起きている軽犯罪について学習しました。



## ◎人権の花 ひまわり運動

可也小学校3年生が種から花を育てて収穫したひまわりの種と優しい気持ちを風船に付けて、11月9日、一斉に飛ばしました。100個の風船は空高く舞い上がり、ゆっくりゆっくり飛んでいきました。



山口県の各地から、  
可也小学校にお返事が届いたそうですよ

人KEN あゆみちゃんも  
参加しました!

## 3年生の感想をいくつか紹介します。

- ・たねのうえかたとか、ふうせんをぜんぶふくらましてくれたりして、ありがとうございました。これからは、やさしいひとになりたいです。
- ・自分のよさがわからなかったけど、かみしばいをよんだので、自分のよさを大切にしていきたいです。
- ・人権ということのいみを教えてくれてありがとうございました。これからは命を大事にしたいとおもいました。